

水戸支部



支部長 木村 司



新年あけましておめでとうございます。

旧年中は、支部の皆様から温かいご支援とご指導を賜り、厚く御礼申し上げます。

水戸支部エリアで実施しています無料相談会は、すべての市と町で実施するようになってから6年が経過し、ひたちなか市や小美玉市など、日によっては相談時間内に相談員1名で対応することが難しくなるほど盛況な会場があり、確実に県民の皆様へ浸透し、自治体との信頼関係が強くなってきたと感じます。定期的に実施していますイオンモール水戸内原や水戸京成百貨店での無料相談会も好評ですし、NHKテレビや茨城放送への出演も実施し、県民の皆様へ行政書士の存在をアピールし、同時に相談ニーズに的確に対応することができていると思います。

また8月には、水戸黄門まつりに6年連続して参加し、多くの観光客の皆様やまつり参加者に行政書士の宣伝を広く実施できたとともに、まつりに参加することの喜びを味わうことができました。

今年も引き続き、すべての市と町での事前予約なしでの無料相談会を定期的に同頻度で実施していきます。また、水戸黄門まつりには引き続き参加し、大いに行政書士のPRをおこなっていきたいと考えております。

会員のスキルアップにつきましては、会員の皆様のニーズを的確にとらえ、ネットの情報では得ることのできない、実務研修を継続して複数回実施するとともに、フリーターキングも引き続き複数回実施していきます。

会員の皆様におかれては、研修会は業務知識だけではなく、横のつながりを得られる貴重な場所ですので、積極的に参加して頂きたいと思います。

今後とも我々の仕事量全体が増えていくよう、水戸支部のために頑張っていく所存ですので、今後とも支部の皆様からのご支援、ご協力をお願い申し上げます。

最後に、支部の皆様並びにご家族様の益々のご活躍とご多幸をご祈念申し上げます。

行政書士広報月間 市民相談会

日時 平成29年10月5日(木)～7日(土) 正午～午後6時
場所 水戸京成百貨店8F

水戸の市街地にある京成百貨店で3日間、市民相談会を開催しました。多くの方にご相談いただき、大好評でした♪



支部だより

日時 平成29年10月13日(金)～15日(日) 午前10時～午後7時
場所 イオンモール水戸内原 2Fイオンホール



多くの人で賑わうイオンモール水戸内原で、週末の3日間、市民相談会を開催しました。会場設営も立派に出来て、行政書士の知名度向上、相談のしやすさをしっかりアピールできました！

ユキマサ君は、常に大人気♪先陣を切って、相談会&行政書士をPRしてくれます！

フリートーキング

日時 平成29年11月28日(火) 午後6時30分～
場所 茨城県三の丸庁舎 水戸市生涯学習センター小講座室

水戸支部恒例、フリートーキングを開催しました。ベテランから新人、老若を問わず集まり、フリートーキング形式で日頃の業務や悩みなどを忌憚なく話し合いました。「ここだけ」の本音トークも炸裂し、参加者相互に刺激になるとともに、日頃1人では経験できない実体験なども聴け、貴重な機会となっています♪



その他、定期的に行っている市役所などでの相談会も好評です♪水戸支部では常日頃、相談会及び支部内での研修の充実を目指して頑張っています！

(通信員 梶山 伸治)

県南支部



支部長 石井 徹

新しき年、平成30年を迎え、皆様ご健勝のこととお喜び申し上げます。

新しく支部長を仰せつかり、あれこれ試行錯誤しながらの9ヶ月でしたが、支部役員の皆さんを始め会員の方々にご理解ご協力をいただきながら支部事業を進めて参りました。

無料相談会につきましては、理事の皆さんのご尽力で、新しくつくば市、石岡市、河内町で定期的な開催にこぎつけ、さらに今まで開催しておりました牛久市、稲敷市については市の全面的なご協力を頂き市庁舎内での開催に至ることが出来ました。本当

に感謝申し上げます。もちろんこれがゴールではなくて、相談に来てくださる市民の皆様役に立つよう、我々も日々研鑽を重ねていかねばなりません。

また研修等につきましても、業務研修だけではなく、会員同士の情報交換を含めた新しい取り組みを模索して参りました。

まだまだ至らぬ点多々あると思いますが、今後も支部会員の皆様のご意見をお聞きしながら、より良い支部運営に努めていく所存です。

最後に、支部会員の皆様のみますますのご発展とご多幸を祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。

研修旅行

日程	平成29年11月18日(土)～19日(日)
宿泊場所	岳温泉 陽日の郷 あづま館(福島県二本松市)
参加人数	41名
研修内容	①歴史施設見学(日光東照宮・二本松城・智恵子記念館) ②業務研修会(フリーディスカッション方式で研修)

今回の研修旅行では、昨年3月に平成の大修理が完了した日光東照宮(世界遺産)を見学後、福島県二本松市の岳温泉に移動。ホテル到着後、竹内崇副会長の司会進行で「業務研修会」を実施しました。参加者全員が簡単な自己紹介を行い、その後はフリーディスカッション形式で参加者から話を伺いました。建設業許可申請や入管業務などについて、業

務に精通している先生方から貴重なアドバイスがありました。

研修旅行の詳細や参加した感想については、川上佳弘会員、坂本淳子会員、板垣真理会員の3名の方々の寄稿文でお伝えいたします。

(通信員 澁谷 輝男)

龍ヶ崎市で開業している川上佳弘と申します、開業8年目にして初めて研修旅行に参加しました。11月18日から19日にかけて岳温泉に行っていました。

私は集合時間5分前に到着、さすが県南支部の優秀な先生方ほぼ全員そろっておりました。バスに乗り込むとお酒の好きそうな重鎮の先生たちが居座る最後部座席の2つ前しかあいておらず恐る恐る着

席。遅刻者もなく定刻通り出発、お決まりだと思われる、お菓子と飲み物が配られました。しばし歓談の後バスの中で自己紹介。ここで自分が新たに係り始めた業務に精通している先生がいること知りチェック、後ほど話をきけ、これだけで研修旅行に参加して良かったと思いました。

最初の目的地日光東照宮を見学。ここで事件が…、

お名前は書けませんが迷子発生、携帯で連絡し無事ピックアップできホテルに向かいました。到着後、研修、ここでもこれからの業務に生かせる話、200件も建設業許可をしてる話など聞け刺激を受けました。

そして今回一番の楽しみにしていた宴会です、みなさん盛り上がり話の花が咲いてました。カラオケが始まり、私は県南支部長石井先生を誘いデュエット。曲は「初恋」、男二人で歌うに微妙な曲ですが、支部長の合唱で鍛えた美声を聞くことができま

県南支部の坂本です。開業して7年目にして、初めての支部研修旅行に参加させていただきました。今年11月18日（土）19日（日）一泊二日の日程で、日光から福島県二本松市岳温泉への研修旅行でした。参加人数41名のとても賑やかな研修旅行が、18日の8：50に土浦合同庁舎よりスタートしました。

バスの中では、飲み物とおつまみを片手に自己紹介の後、個々に日常業務で疑問に思っている、あんなことや、こんなことを話しているうちにあつという間に「日光東照宮」へ到着です。

平成29年3月10日に修理が竣工した、日本を代表する最も美しい門「国宝・陽明門」は豪華絢爛で先人たちの技術に感動です。昼食後、岳温泉の「あずま館」へ移動し、到着後は早速会議室で研修の始ま

今回参加させて頂いた茨城県行政書士会県南支部研修旅行、私にとってのハイライトは日光東照宮参拝でした。素晴らしかった！

日光は元々東国の宗教的権威の地です。そこに江戸幕府初代将軍の御霊を安置し神格化する事で国家の平和と繁栄を守護しようとしたのが現在の東照宮となります。

東照宮と言えば絢爛豪華な外見で知られていますが、その内容を見ると、金銀宝石ではなく、建築絵画彫刻といった芸術に特化しています。

江戸幕府は軍事国家（ですが、）でありながら元

した。

翌日は、3か所ほど見学し、無事に土浦に到着。帰りの車の中で思ったのは「いやー、こんなに為になり楽しく刺激受けられるなら新人の時から参加しとけばよかったなあ、是非来年も参加しよう」というのが研修旅行に参加した感想です。

最後に幹事・役員・参加の皆様ありがとうございました。

（会員 川上 佳弘）

りです。若手会員からベテラン会員まで、得意とする業務の詳しい内容や、事務所経営の深い話など…普段の研修では決して聞けない貴重な経験談を聞くことができました。

白熱した研修の後は、懇親会のはじまりです。皆さんのカラオケをBGMに、初めてお会いする先生方と貴重な情報交換をすることができました。翌日は、「智恵子記念館」と「二本松城・菊人形」を見学し、小雪の舞うなか紅葉を楽しみながら帰路に着きました。日頃の行政書士業務は孤独な作業の連続ですが、今回の研修旅行に参加して、「頼れる先輩」「フレッシュな若手」に出会えたことに感謝いたします。来年も是非参加したいと思います。

（会員 坂本 淳子）

禄、化政文化といった町人文化が開いた時代。その意味でも、初代将軍の御霊を祀る宮で権威を誇示する為に利用されたのが財ではなく技術・芸術であった事は、象徴的な事に感じられます。

また、眠り猫の門の下を抜け200段の階段を登った先にある奥宮など、筋肉痛必至の参拝ではありましたが、実に素晴らしい時間を過ごす事ができました。

ご参加の皆様、お疲れ様でした。本当に楽しかったですね！

（会員 板垣 真理）



最初の研修地 日光陽明門前の階段で記念撮影。
絢爛豪華さは日本を代表する最も美しい門と言われる



石井支部長の挨拶で研修会がスタート



竹内副会長の司会進行で、情報交換や業務に精通した先生方からのアドバイスを促進する



自己紹介に続き、主な業務分野についてディスカッションした研修会



美味しい地元料理に舌鼓を打ちながら、懇親の輪が広がっていった



夜更けまで続いた懇親会の疲れもなく、爽やかな笑顔で朝を迎えた（宿泊ホテル前にて）



小雪交じりの中、二本松城で開催中の菊人形と鮮やかな紅葉を愛でた

支部だより

県西支部



支部長 安田 康一



昨年、法定外公共財産（里道など）の「時効取得」などの新業務？開拓などの研究発表などを行い支部会員に問題提起を行ったが、本年度も引き続いて信託法に基づく家族信託・事業信託・後見制度支援…新年の支部研究会（兼 新年祝賀会）に向けて調査研究を強め

たい。
改正が遅れて認知度が低い「信託法」による前記の業務などの見直しの意義は高いものとする。
年度末には、市町の人事異動に対処して、例年通り農業委員会に対して行政書士の独占業務である農地法の許可申請への対処を行うのは今更言うまでもない。

行政書士制度広報月間

10月は行政書士制度広報月間になります。
県西支部、各地で開催された相談会の様子をお伝えします。

古河会場

日時	10月14日(土) 午前10時～午後3時
場所	古河市庁舎スペースU 2階和室
相談員	細井研二 永塚崇洋 高橋 仁 高橋政夫 (オブザーバー)
相談内容	相続 2件 相続・任意後見・家族信託 1件 建物退去 1件 不法占拠 1件

*相談員のかたが、「今回は開催時期近くくに広報に載せられなかったので相談が少なかったのかな、もう少し人の集まりやすい会場での開催も考えています」。とのことでした。



支部だより

常総第一会場

日時	10月17日(火) 午前10時～午後4時
場所	常総市役所石下庁舎 第2会議室 会場変更 常総市 石下集会所
相談員	飯塚富雄 斉藤勝夫 吉原哲夫 浅野宏美
相談内容	相続 1件 建設業許可 1件 入管手続 1件



*会場が衆議院選挙の期日前投票の会場になったため急遽石下集会所に変更になりました。相談員のみなさんご苦労様でした。



常総第二会場

日 時	10月21日(土) 午前10時～午後4時
場 所	常総市役所水海道庁舎 議会棟 1階 相談室
相談員	飯塚富雄 戸塚 操 古谷克美
相談内容	相続 4件

*投票日前日でなおかつ当日は台風がくる予想だったため庁舎は、期日前投票の人であふれていました。そのような中での相談会ご苦労様でした。



筑西会場

日 時	10月21日(土) 午前10時～午後3時
場 所	筑西市立中央図書館
相談員	増戸美幸 杉原昌子 永井尚子 渡邊勝子
相談内容	相続 5件 売買 1件

*筑西市は、相談員が全員女性での相談会でした。女性ならではのこまやかな気配りの込められた華やかな会場でした。相談する人もきっとホッとされたことでしょう。



ついたてを利用してプライバシーに配慮しているニャ!

境会場

日 時	10月28日(土) 午後1時～午後4時
場 所	境町中央公民館 2階会議室
相談員	赤荻 弘 佐怒賀清子 池ノ上久利(坂東)
相談内容	相続



*県西支部は、この月間だけに限らず折々に無料相談会を開催しています。少しでも皆様のお役にたてるよう相談員一同誠心誠意お応えして参りますのでお気軽にご相談頂けるようよろしくお願い致します。

支部月刊誌 行政書士通信「県西の風」(毎月1日発行)

送付先 購読支部会員・支部紹介弁護士・パソコンサポーター他

☆11月1日発行 第198号(A4判 80頁)

内 容	概要
[研 究]	行政法・民法・商法
[業務手引き]	土地所有者の所在探索 相続のいろは 風俗営業上の許可と届出 遺言の効力
[行 政]	補助者の補正
[参考資料]	合同会社を知ろう
[スクラップ]	業務関連ニュース・解説
[法令解説]	養子縁組幹旋事業許可

☆12月1日発行 第199号(A4判 80頁)

内 容	概要
[研 究]	相続税務における財産評価 土地届出 行政法の基礎 行政法・民法・商法 成年後見制度 遺産分割がめざすものは
[参考資料]	合同会社を知ろう
[行 政]	入札参加 追加受付
[業務手引き]	風俗営業上の許可と届出
[スクラップ]	業務関連ニュース・解説

県北支部



支部長 三橋 司

あけましておめでとうございます。

支部会員の皆様並びに本会事務局の皆様のご支援のおかげで新しい年を迎えることができました。

した。

さて、この1年をふり返ると・・・？考えてみると、私が支部長に就任したのは昨年5月ですから、実質半年くらいでしょうか。この前、就任の挨拶文を書いたばかりのような気がします。その挨拶文で私が重点項目とし掲げたもの、皆さん覚えていらっしゃいますか？（たぶん誰も覚えていませんね）

それは「知名度向上」と「情報の共有」です。

「知名度向上」に関しまして今まで、4市町村で行われている無料相談会会場を増やす方向であります。その為に今までのシステムを少し変更しました。無料相談会は「知名度向上」の要と考えます。

諸先輩方々が作った大事な資産、これからも大切に増やしていきたいと思えます。

そして「情報の共有」これに関しましては、反省点がありました。研修会や研修旅行を通じて行うのに参加者が少なかった事です。

研修会や研修旅行の内容に魅力等無かったのかもしれない。内容は検討課題と思えます。ただ、せつかくの「情報の共有」の機会ですから積極的に参加していただきたいと、この場をお借りして支部の皆様へ宣伝してしまいます。

また、「情報の共有」の為、遅きに失した感がありますがITの活用が必要と考えております。これに関しては、2人の副支部長に推進していただこうと思えます。（お二人の反論は認めません）

最後に、今後とも会員の皆様並びに本会事務局の皆様のご助力をお願いする場面が多々ございます。本年も変わらぬ、お引き立ての程よろしくお願ひ申し上げます。

行政書士制度広報月間

行政書士制度広報月間中、当支部では例年通り支部地域内5市5箇所の会場において無料相談会を実施いたしました。

相談に来られた方々から感謝の言葉を頂くたびに、行政書士としての喜びを感じると共に行政書士制度の周知に寄与できたことを実感する期間となりました。



常陸太田市



常陸多賀

産業祭りにおける無料相談会

11月5日(日)に開催された「雨情の里港まつり」(北茨城市・大津港)の会場において無料相談会を開催いたしました。

今回は、参加された会員の感想をもって紹介させていただきます。

佐藤雄太会員

前日には激しい雨が降るなど、不安定な天気の中で当日を迎えましたが、一転して快晴になり、絶好の祭り日和となりました。

東日本大震災で大津港も大変な被害を受け、海に面した建屋には津波で漁船が乗り上げ、港自体の機能も大きく失われてしまいました。しかし、見事に復興を遂げ、今年で29回目の開催となる港まつりはかつての被害を想像できないような賑わいで溢れていました。

相談員はベテランと新人の3名が務め、相談を受けるだけでなく、行政書士の知名度向上のため積極的に広報活動を行いました。行政書士はまだまだ社

会的な認知度が低いと感じることもありますが、このような機会を通じ、茨城県行政書士会、ひいては全国の行政書士の認知度向上に努めてまいりたいと考えております。



大津港・港まつり

研修旅行・西伊豆へ

今年の研修旅行は11月18日(土)から11月19日(日)の日程で静岡県西伊豆へのバス旅行を実施しました。

初日、伊豆方面の天気予報は雨、また参加者は風邪等の体調不良者が出、当初参加数の7割と少人数になり、ちょっと寂しい雰囲気で行立を出発。

三橋支部長の挨拶を合図にビールで乾杯、歓談が進む中、バスは清水港に到着。ここから初日の目玉であるカーフェリーにて西伊豆の土肥港まで約1時間のクルージング。しかし小雨の為、洋上から見えるはずの富士山はすそ野だけで残念。バスは一路、宿泊ホテルと向かいました。宿にて温泉及び露天風呂



にて疲れを癒し、宿自慢の海の幸を満喫して初日は「おやすみなさい」。

2日目は快晴、これから堂ヶ島洞窟を遊覧船でのクルージングなので、会員の気分も盛り上がってきました。が、波が荒くて中止、またまた海にはついていませんでしたが、本日の富士山は雪化粧した絵そのもの美しさを見せてくれ、バスは土肥金山に到着。

この金山は明治から昭和にかけて佐渡金山について第2位の産出量であったそうです。観光坑道を見学し、ギネス世界記録に認定された250kgの巨大金塊を拝んできました。

次いで葦山反射炉に到着。ここは明治日本の産業革命遺産として平成27年7月に世界遺産に登録されました。実際に稼働した反射炉として唯一現存しているものだそうです。

レポーターの感想は、炉は思っていたより小規模でここで外国船をやっつける大砲を作っていたのかと、幕末の人は偉かったな〜と感心。お土産に大砲の弾みたいな黒饅頭を購入し、バスは帰路の日立へ向かう。

この二日間、新人会員ベテラン共に親睦を深めた楽しいバス旅行も無事終了。

また来年も多くの参加者で実施したいと思った研修旅行でした。

(通信員 大和田 廣)

鹿行支部



支部長 大庭 孝志



新年あけましておめでとうございます

希望に燃えた輝かしき初春を迎え会員の皆様の活躍とご健勝を祈念いたします。

昨年5月の定期総会で選出され鹿行支部長に就任して早新年を迎えました。支部の事業としては、定期総会で決定された事業計画に基づき順次、第1回研修会、相談会、研修旅行、忘年会を兼ねた第2回

研修会を実施してまいりました。

茨城県内、水戸は季節の一番先に咲く梅の花を好む進取の都市であり、また全国の神社の神事は鹿嶋神宮の祭頭祭から始まるなど、天下の魁の県であります茨城県の気風を大切に、本年も皆様の協力を得ながら、支部の事業等を通じ会員の懇親、業務の確保、拡大のため微力ではありますが鋭意努力してまいります。

無料相談会

日時 平成29年10月14日(土)・10月18日(水)・11月14日(火)・11月18日(土)
午前10時～午後3時

場所 鹿嶋市：鹿嶋勤労文化会館・大野まちづくりセンター
潮来市：潮来市立図書館・津知公民館
神栖市：平泉コミュニティセンター・波崎東ふれあいセンター
鉾田市：鉾田中央公民館・旭公民館
行方市：霞ヶ浦ふれあいランド・麻生公民館

参加会員 22名

今年度の鹿行支部無料相談会は、日程を分けて5市全市での開催となりました。今年の相談内容については、相続や土地に関するご相談が多く寄せられました。全体を通じてご相談内容は非常に幅の広いものもあり、相談員にとって実りのある無料相談会になりました。

無料相談会を開催するにあたり、各市への広報誌掲載依頼や施設等へのポスター掲示などを通じて広

報活動をしました。ご相談に来られた方の多くが、市の広報誌をご覧になられて来場されたようです。また、行方市の霞ヶ浦ふれあいランドでは本会のマスコットキャラクターのユキマサくんの力を借りて、無料相談会を大いに盛り上げてもらいました。

行政書士法第1条の国民の利便に資するという観点からも、広報という観点からも、非常に実りの多い無料相談会となりました。



鹿嶋会場



ユキマサくんが応援にきてくれました！

第2回研修会&親睦忘年会

日 時 平成29年12月1日(金) 研修会：午後2時～
忘年会：午後6時30分～
12月2日(土) 朝食後解散

場 所 アトンパレスホテル(神栖)

参加会員 約20名

【研修会】

1、「ほんとうは教えたくないけど、絶対に成功する事務所経営について、来てくれた人にだけこっそり教えます」

講師 大庭鹿行支部長

開業当初の依頼の無い時期から、現在、行政書士法人を経営するまでをご経験された大庭鹿行支部長の事務所経営の成功法則を余すところなくご講義いただきました。経営者としてのメンタルについて体感的なワークも取り入れての研修会となりました。「こっそり教える」研修会ですので詳細につきましては、大庭支部長までご連絡ください。

2、「経営視点から見る、これからの行政書士制度の方向性」

講師 国井茨城県行政書士会会長

現在の行政書士を取り巻く社会状況から、これからの行政書士のあり方についてご講義いただきました。今後の規制緩和の方向性や諸外国と日本の法律専門職の資格制度の比較についてのお話は大変興味深く、参加者一同、大変勉強になりました。

【忘年会】

研修会終了後、忘年会が開催されました。和気あいあいとした雰囲気の中、参加した全員を巻き込んでの余興やベテラン会員と若手会員の交流など、終始賑やかな忘年会となり、ますます親睦が深まりました。



大庭支部長の講義に聞き入る参加者一同



様々な観点から鋭い意見を述べられる国井会長



時間が過ぎるのを忘れるほど楽しい忘年会



余興での一幕。笑顔が絶えません！